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Verbale 
Riunione del 16 luglio 2015 

 

Alle ore 15,30 presso l’Aula “De Trizio” del Centro Polifunzionale Studenti, si è riunito il 

CAOT (Comitato d'Ateneo per Orientamento e Tutorato). 

 

 P A AG 

Delegato per l’Orientamento in ingresso 
Prof.ssa PATERNO Anna, Presidente 

X   

Delegato alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato studentesco 
dott.ssa DE LUCA  Ylenia, Presidente 

 X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Biologia 
prof. DI PIERRO  Silvio  

 X  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Bioscienze, Biotecnologie 
e Biofarmaceutica, proff.: 

- DE BELLIS  Lucantonio 

- PESCE Vito 

 

X 

X 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Chimica  
prof. FAVIA  Pietro 

 X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Farmacia - Scienze del 
Farmaco 
prof. PERRONE Roberto 

 X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di 
Filosofia,Letteratura,Storia e Scienze Sociali 
prof.ssa DISCIPIO  Domenica 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento Interuniversitario di 
Fisica 
prof. DI BARI  Domenico 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza, 
prof.ssa MARTUCCI  Isabella 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Informatica 
prof.ssa LANZA  Antonietta 

  X 

Delegate all’Orientamento della Scuola di Medicina, proff. sse 

- MUSTI  Marina 

- PUNZO Clelia 

 

 

X 

X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Lettere, Lingue, Arti,    
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Italianistica e Culture Comparate 
prof.ssa COTRONE Renata 

X 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Matematica, 
prof.ssa LUCENTE  Sandra 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Medicina Veterinaria, 
prof. QUARANTA  Angelo 

 X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Agro-
Ambientali e Territoriali, prof. ROMA  Rocco 

X   

Delegati all’Orientamento del Dipartimento di Scienze del Suolo,della 
Pianta e degli Alimenti, proff. 

- GALLITELLI  Donato 
- POLLASTRO  Stefania 

 

X 

 

 

 

 

 

 

X 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della 
Formazione,Psicologia,Comunicazione 
prof.ssa MANUTI  Amelia 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della Terra e 
Geoambientali 
prof.ssa FORNELLI  Annamaria 

X   

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze dell'Antichità e 
del Tardoantico 
prof.ssa TODISCO Elisabetta 

  X 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Economiche e 
Metodi Matematici 
prof.RIBECCO  Nunzia 

X  
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Politiche, 
prof.ssa PATERNO Anna 

X   

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Jonico in Sistemi giuridici 
ed economici del Mediterraneo, proff: 

- CATERINO  Daniela 
- TASSIELLI  Giuseppe 

 

X 

X 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Studi Aziendali e 
Giusprivatistici 
prof.BALDASSARRE Fabrizio 

 

X 
  

Presidente del Consiglio degli Studenti 
Sig. BASONI Stefano 

X   

Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 
Sig. CECI  Federico 

 X  

 

Sono presenti: in sostituzione del prof. Perrone il sig. Gisotti Salvatore, in sostituzione della 
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prof.ssa Lanza la prof.ssa Esposito; in sostituzione della prof.ssa Pollastro il prof. Roma.  

Sono presenti in qualità di uditori e senza diritto di voto la dott.ssa Del Conte Valentina, 

Manager dell’Orientamento per la Scuola di Medicina e la dott.ssa Leccese Anna Lucia, del 

Settore Editoriale e Redazionale. 

Sono altresì presenti, su invito della prof.ssa Paterno, la dott.ssa My Filomena Luisa, 

Dirigente del Dipartimento Ricerca, Didattica e Relazioni Esterne, e la prof.ssa Veronico 

Maria, referente per l’Orientamento dell’Ufficio Scolastico Regionale (USR). 

Sono inoltre presenti la dott.ssa Amati Paola, Capo Divisione Didattica del Dipartimento 

Ricerca, Didattica e Relazioni Esterne, la Dott.ssa Fiorentino Teresa, in qualità di segretario 

verbalizzante e la dott.ssa Bilancia Maria Teresa, che svolge le funzioni di supporto. 

Si passa, quindi, alla discussione degli argomenti posti all'odg: 

• Comunicazioni; 

• Organizzazione Open Day; 

• Organizzazione Settimana di Orientamento; 

• Organizzazione Orientamento Consapevole; 

• Audizione dei rappresentanti della Direzione Generale dell'Ufficio Scolastico 

Regionale sulla collaborazione all'organizzazione delle iniziative di Orientamento; 

• Varie ed eventuali. 

 

Comunicazioni 

La prof.ssa Paterno comunica ai colleghi del CAOT che sono disponibili i risultati del 

progetto “Snodi Culturali”, svoltosi presso il Liceo “Orazio Flacco” di Bari nel corso degli 

ultimi tre anni. Poiché la referente per questa attività è la prof.ssa Ribecco, sarà lei ad 

illustrare i risultati. 

Prima di questo però, la prof.ssa Paterno chiede ai colleghi di concordare le date delle 

prossime riunioni del CAOT e, in particolare, quella di settembre, in modo che preceda 

l’Open Day. Dopo un breve dibattito vengono stabilite le date del 16 settembre e del 9 

dicembre pp.vv.. 
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Prende la parola la prof.ssa Ribecco che, in premessa, sottolinea la difficoltà di condurre e 

portare a termine le attività connesse al progetto “Snodi”. Tutti gli studenti che hanno 

frequentato le lezioni hanno superato le prove finali, con l’eccezione dello snodo 

“Matematico-Statistico”, in cui la percentuale di studenti che ha superato le prove è stata 

del 50%. L’anno prossimo sarà l’ultimo in cui l’Università sarà impegnata in questa 

convenzione e la professoressa auspica che vengano superate le problematiche emerse 

quest’anno per concludere al meglio tutte le attività. La prof.ssa Paterno e tutti i membri del 

CAOT colgono l’occasione per ringraziare la prof.ssa Ribecco per il prezioso lavoro svolto. 

La prof.ssa Paterno comunica ai colleghi che ha fatto richiesta all’Area Offerta Formativa 

di inviare, da quest’anno, a tutti gli istituti scolastici superiori della Puglia il poster 

dell’offerta formativa, accompagnato dal piano di azioni di orientamento e da una nota a 

firma del Magnifico Rettore, contenente indicazioni relative ai termini di apertura e 

chiusura delle iscrizioni, per fornire alle scuole un quadro complessivo. 

La professoressa, inoltre, informa i colleghi di aver partecipato ad una riunione sulla 

Programmazione Triennale, dalla quale è emerso che ci sono problemi, legati soprattutto 

alla verbalizzazione dei CFU acquisiti tramite gli esami di profitto, per la quantificazione 

del numero di studenti che hanno raggiunto i 12 CFU nel passaggio dal primo al secondo 

anno dei Corsi di Laurea triennali. Stando ai dati disponibili, l’obiettivo stabilito per l’a.a. 

2014-15, pari al 59%, è stato sfiorato ma non raggiunto e, dunque, la quota del 

finanziamento erogata dal MIUR dovrebbe rimanere simile a quella stabilita in sede di 

approvazione del progetto presentato dall’Università di Bari. In ogni caso la professoressa 

chiede formalmente alla dott.ssa My di fare una verifica  per ottenere la percentuale esatta 

di studenti che abbiano raggiunto i 12 CFU. La dott.ssa My comunica che il competente 

ufficio del DAFG ha già avviato le necessarie rilevazioni. 

Successivamente la professoressa invita i colleghi a proporre anche qualche possibile 

iniziativa di Orientamento riservata agli studenti che devono iscriversi alle lauree 

magistrali. Si apre un lungo dibattito, che vede i membri del comitato concordi con la 

proposta della professoressa, e anche il rappresentante degli studenti, sig. Basoni, conferma 
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che l’offerta formativa dell’Università di Bari, relativa alle Lauree Magistrali è poco 

pubblicizzata e poco conosciuta anche dagli stessi studenti dei corsi triennali e, dunque, 

ravvisa egli stesso l’opportunità di una tale azione di orientamento. 

Infine la prof.ssa Paterno rammenta ai colleghi che, il Settore video Web ha invitato i 

Coordinatori dei Corsi di Laurea a collaborare alla realizzazione dei filmati di 

presentazione dei suddetti Corsi; informa che alcuni Coordinatori si sono già attivati e altri 

si sono prenotati per settembre; invita tutti ad attivarsi a loro volta presso i Coordinatori dei 

Corsi afferenti ai rispettivi Dipartimenti. 

 

Organizzazione Open Day 

La prof.ssa Paterno comunica ai colleghi che sta già provvedendo all’organizzazione 

dell’Open Day, da tenersi verso la fine di settembre. La comunicazione sarà 

presumibilmente inviata alle scuole dopo il 14 settembre, data prevista per l’inizio del 

nuovo anno scolastico, sia da parte dell’USR, sia da parte dell’Università.  

Per l’evento è previsto un aggiornamento dei roll-up e delle brochure dei Dipartimenti. 

La manifestazione si svolgerà come di consueto nell’atrio di piazza Umberto. È inoltre 

previsto un maggior coinvolgimento degli studenti, per il tramite delle associazioni 

studentesche, che verranno invitate a partecipare alla manifestazione.  

Per quanto concerne le brochure, la prof.ssa Paterno si fa portavoce di una proposta della 

prof.ssa Ribecco, dovuta al previsto cambiamento di alcuni Coordinatori dei corsi di studio. 

Interviene la prof.ssa Ribecco, che suggerisce di omettere i riferimenti ai Coordinatori, 

fermi restando, invece, i riferimenti delle segreteria didattiche e delle segreterie studenti. 

Inoltre la prof.ssa Ribecco propone di inserire nelle brochure il link che rimanda alle pagine 

web dei corsi di studio, che sono sempre aggiornate. Chiede altresì che sui roll-up e sulle 

brochure venga dato maggior risalto ai Corsi di Studio piuttosto che ai Dipartimenti. A tal 

proposito, comunica ai colleghi che ha approntato una bozza di brochure che mette 

maggiormente in evidenza i Corsi di Studio: la invierà ai colleghi del CAOT per 

osservazioni ed ulteriori discussioni. 
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.  

 

Prende la parola la prof.ssa Paterno, che propone che i nomi dei Coordinatori siano  

reinseriti nelle brochure da utilizzare a gennaio, durante la Settimana di Orientamento. 

Interviene la prof.ssa Lucente, che ritorna sulle brochure: a suo parere non devono 

necessariamente essere tutte uniformi, ma piuttosto devono rispondere alle esigenze dei 

Dipartimenti. Si apre il dibattito, con la proposta del prof. Di Bari, che, oltre ad esprimersi a 

favore dell’importanza del ruolo dei Dipartimenti sulle brochure rispetto ai Corsi di Studio, 

suggerisce di aggiungere un riferimento ai servizi offerti dall’Università. Al termine della 

discussione, la prof.ssa Paterno afferma che, mentre le brochure predisposte e realizzate per 

ciascuno dei Dipartimenti dall’Amministrazione centrale dovranno mantenere degli 

standard uniformi, nulla vieta  a questi ultimi di stampare a proprie spese delle brochure 

diverse, se ritenute più efficaci ed accattivanti 

Dopo ampio ed articolato dibattito, durante il quale intervengono i proff. Baldassarre, 

Ribecco, Gallitelli, Di Pierro, Caterino, si condividono con la dott.ssa Leccese le variazioni 

da apportare alle brochure.  

La prof.ssa Paterno mette al corrente i colleghi che, anche in funzione della disponibilità 

del Magnifico Rettore, la data più probabile per l’Open Day è il 28 settembre, oppure il 30. 

Poiché, come accennava prima, è previsto un maggior coinvolgimento degli studenti a 

questo evento, invita il sig. Basoni ad illustrare le iniziative promosse dalle diverse 

associazioni studentesche, garantendo che le associazioni occuperanno un’area loro 

dedicata.  

Il prof. Di Bari, nel comunicare l’impossibilità ad essere presente in Ateneo il 28 settembre, 

a causa della concomitanza con l’inizio delle lezioni, ribadisce quanto già espresso in 

riunioni precedenti, e cioè che, a suo parere, l’Open Day dovrebbe tenersi a luglio. 

 

Organizzazione della Settimana di Orientamento 
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La prof.ssa Paterno chiede ai colleghi del CAOT di esprimersi in merito alla possibilità che 

la Settimana di Orientamento possa svolgersi dal 11 al 15 gennaio 2016, al Campus, 

utilizzando le aule del Palazzo delle Aule,  accogliendo sia le esigenze del Dipartimento di 

Informatica che quelle delle scuole. Infatti la proposta è sostenuta dalla prof.ssa Veronico, 

che interviene nel dibattito sconsigliando di andare troppo oltre, perché questo creerebbe 

problemi nell’organizzazione scolastica. Il CAOT approva. Segue un breve discussione 

riguardante aspetti organizzativi. 

 

Organizzazione Orientamento Consapevole 

La prof.ssa Paterno comunica ai colleghi che, dopo l’esperienza dello scorso anno, anche 

quest’anno il ciclo di 10 lezioni presso i Dipartimenti verrà attivato, ma che si tenterà di 

apportare miglioramenti all’intera procedura sperimentata per la prima volta nella 

primavera del 2015. La prima questione da affrontare è la necessità di anticipare la data di 

inizio dei seminari, facendoli partire subito dopo la fine della Settimana di Orientamento. 

La professoressa prevede di inviare già ad ottobre ai Dipartimenti la richiesta di adesione e 

dei programmi dei seminari, in modo che, trasmesse le informazioni  all’USR, le scuole e 

gli studenti possano essere informati quanto prima dell’iniziativa. Il problema principale 

riguarda la gestione delle adesioni e, a questo proposito, la prof.ssa Paterno ritiene che sia 

opportuno ascoltare i suggerimenti della prof.ssa Veronico, cui cede la parola. 

 

Audizione dei rappresentanti della Direzione Generale dell'Ufficio Scolastico 

Regionale sulla collaborazione all'organizzazione delle iniziative di Orientamento 

La prof.ssa Veronico, nel porgere ai membri del CAOT i saluti della Dirigente dell’USR, 

prof.ssa Cammalleri, ringrazia tutti per il complesso e prezioso lavoro svolto nell’ambito 

dell’Orientamento. Ribadisce che l’organizzazione e lo svolgimento dell’orientamento 

consapevole presentano alcune criticità, che certamente possono essere superate e, a suo 

parere, questo obiettivo può essere raggiunto regolamentando tale attività. Relativamente ai 

contenuti dei corsi, la prof.ssa Veronico chiede che si possa migliorare l’aspetto 
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comunicativo dei corsi, perché i ragazzi possano rendersi conto dei contenuti e non 

commettere errori nella scelta del corso di studi. La prof.ssa Veronico chiede, inoltre, se sia 

possibile ridurre la durata delle lezioni o svolgere una parte della formazione a distanza. La 

prof.ssa Paterno replica che le modalità di svolgimento dell’orientamento consapevole sono 

state scritte in un progetto approvato dal MIUR, che non è modificabile, e che la FAD non 

è attuabile. Dopo la disamina delle diverse problematiche, la prof.ssa Veronico si dichiara 

nuovamente disponibile a lavorare alla stesura di un regolamento scritto congiuntamente. 

Una delle maggiori criticità dell’iniziativa è stata la gestione delle adesioni pervenute dalle 

scuole che, oltre a costituire un grosso carico di lavoro per l’USR, ha consentito,  che alcuni 

studenti si iscrivessero contemporaneamente a due o più corsi, togliendo, di fatto, la 

possibilità ad altri studenti di poter aderire all’iniziativa. Certamente una migliore gestione 

della tempistica renderà il lavoro più facile, ma è assolutamente necessaria una gestione 

automatizzata del meccanismo di prenotazione, che escluda a priori la possibilità della 

doppia iscrizione. 

Interviene la prof.ssa Fornelli, che ribadisce l’importanza che anche i ragazzi del 4° anno 

possano seguire i corsi di Orientamento Consapevole e chiede alla prof.ssa Veronico se 

anche la scuola conceda dei crediti agli studenti. La prof.ssa Veronico precisa che la scuola 

gode di autonomia e pertanto può decidere se e quanti crediti vadano concessi a seguito di 

questa attività. 

Segue un breve dibattito, in cui vengono sollevate altre criticità, come ad esempio la 

sperequazione tra numero di studenti iscritti ai seminari e numero di studenti che 

effettivamente si sono presentati alle lezioni, o la decisone per certi Dipartimenti, di 

rilasciare crediti, o la possibilità per i Dipartimenti di interfacciarsi direttamente con i 

docenti referenti per l’orientamento delle scuole prenotate. Tutto questo, a parere della 

prof.ssa Veronico, può essere superato con la stesura e la condivisione di un regolamento 

ad hoc. 

Interviene infine la prof.ssa Caterino, chiedendo indicazioni operative in merito alla 

possibilità di utilizzare i fondi erogati per l’Orientamento Consapevole. La prof.ssa Paterno 
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le suggerisce di rivolgersi direttamente al dott. Spataro, dirigente del Dipartimento Gestione 

Risorse Finanziarie. 

Non essendoci altro di cui discutere la seduta è tolta alle 18.45. 

 

 

               F.to Il segretario verbalizzante  
            Dott.ssa Teresa Fiorentino 

 

 
 
 
 
 
F.to Il Delegato per l’Orientamento in Ingresso 
                    Prof.ssa Anna Paterno 
 

 


